
立法會CB(1)372/08-09(01)號文件  
 

經濟發展事務委員會 

 

待議事項一覽表 

(截至 2008年 12月 10日的情況 ) 
 

  建議的討論時間
 

 商務及經濟發展局負責的政策事宜  
 

 

1.  香港旅遊發展局 2009-2010年度工作計劃  
 
在 2008年 1月 28日的會議上，政府當局及香港旅遊發

展 局 ( 下 稱 " 旅 發 局 ") 向 事 務 委 員 會 簡 介 旅 發 局

2008-2009年度的工作計劃。委員歡迎旅發局主動提

供更多有關其工作的資料，藉以提高透明度及問責

性。  
 
政府當局計劃介紹旅發局 2009-2010年度的工作計

劃，並向事務委員會簡述旅遊發展在 2008年的概況

和 2009年的展望。  
 
 

 

 

2009年 1月 19日

2. 旅遊業賠償基金  
 
為了回應旅遊業對風險管理的關注，香港旅遊業議

會 (下稱 "旅遊業議會 ")在 2007年委聘顧問就業界的

營運風險及相關管理進行研究。政府及旅遊業賠償

基金 (下稱 "賠償基金 ")管理委員會現正研究旅遊業

議會提出的各項建議，當中包括是否有需要動用賠

償基金，以改善業界的風險管理及加強保障參加旅

行團的外遊旅客。  
 
賠償基金管理委員會將於 2008年年底／ 2009年年初

就涉及賠償基金的建議諮詢旅遊業及公眾人士。政

府當局計劃就有關建議徵詢委員的意見。  
 
 

 

 

2009年第一季  

3. 香港仔旅遊發展項目  
 
政府建議在香港仔發展一個旅遊項目。政府已委聘

商 業 顧 問 研 究 此 項 目 在 財 政 上 是 否 可 行 ， 並 會 在

2008年最後一季敲定其建議。政府當局會因應顧問

的建議制訂方案，並會於 2009年年初與委員討論有

關的未來路向。  
 
 

 
 

2009年第一季  
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  建議的討論時間
 

4.  檢討保障消費者的法例  －  公眾諮詢  
 
政府當局在 2007年 6月 25日的會議上向事務委員會

匯報，為了加強香港的保障消費者制度，消費者委

員會 (下稱 "消委會 ")將會就現行保障消費者權益的

措施進行全面檢討，當中包括研究有何方法改善相

關法例，以打擊誤導及虛假的銷售手法。  
 
2008年 2月 25日，消委會在一份題為《公平營商   買
賣共贏》的報告中發表有關的檢討結果。該報告建

議當局應立法打擊一些不公平的營商手法。政府當

局現正研究消委會的建議，預計在 2009年上半年就

未來路向徵詢公眾人士的意見。  
 
 

 
 

2009年 3月 30日
 

5. 鯉魚門海旁改善計劃  
 
為了進一步改善鯉魚門海旁一帶的設施，以提升鯉

魚門作為受歡迎的旅遊景點的吸引力，政府當局會

在 2010年向工務小組委員會和財委會申請撥款前，

在 2009年年中就鯉魚門海旁改善計劃徵詢委員的意

見。  
 
 

 
 

2009年年中  
 

 環境局負責的政策事宜  
 

 

6. 
 
 
 
 
 

香港電燈有限公司 2009至 2013年度發展計劃  
 
香港電燈有限公司 (下稱 "港燈 ")已根據新《管制計劃

協議》，在 2008年 6月向政府提交 2009-2013年度發展

計劃，當中包括港燈直至 2013年 12月的每年電力需

求量預測、建議資本項目及預測基本電費。政府當

局現正與港燈檢討有關計劃，並會於適當時候向事

務委員會作出簡報。  
 
 

 
 

尚待確定 

 

 
 

運輸及房屋局負責的政策事宜   

7. 
 
 
 
 
 
 
 

《商船 (油類污染的法律責任及補償 )(修訂 )條例草

案》  
 
政府當局計劃向委員簡介有關的法例修訂建議，藉

以實施一條國際海洋環境公約，為非載油遠洋船舶

造成的溢油污染損害設立賠償制度。  
 

 
 
 

2009年第一季  
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  建議的討論時間
 

8.  建議制訂附屬法例以訂明港澳碼頭上蓋的跨境直升

機場的收費  
 
政府當局計劃向事務委員會簡介有關的立法建議。

 
 

 
 
 

2009年第一季  

9. 建議修訂載於《香港飛航 (費用 )規例》及其他民航處

範疇下的收費  
 
政府當局建議向委員簡介有關的法例修訂建議。  
 
 

 

 

 

2009年第一季 

10. 檢討空運牌照局規管本地航空公司的架構  
 
政府當局計劃向委員簡介檢討的結果，以及有關《空

運 (航空服務牌照 )規例》 (第 448A章 )的修訂建議。  
 
 

 
 

2009年  
第一季／第二季

11. 有關為香港國際機場海天碼頭提供海關、出入境管

理及檢疫設施的建議  
 
政府當局計劃在向工務小組委員會及財委會申請撥

款前，先向事務委員會簡介有關建議。  
 
 

 
 
 

2009年  
第一季／第二季

12 空運危險品法例的建議修訂  
 
政府當局建議向委員簡介有關的法例修訂建議；該

建議旨在實施國際民用航空組織的最新要求。  
 
 

 
 

2009年第二季  
 

13. 有關在香港會議展覽中心附近興建政府直升機坪的

建議  
 
政府當局在 2008年 2月 25日的會議上，向事務委員會

簡介 "與商用直升機公司共用香港會議展覽中心的政

府直升機坪的建議 "。在該次會議席上，委員對建議

中的共用安排表示關注，並促請政府當局在繼續進

行該項目前，應先廣泛徵詢利益相關者的意見。政

府當局答應在向工務小組委員會及財委會就此項目

提交撥款申請前，須先就有關建議諮詢各相關事務

委員會。  
 
 
 
 
 

 

 

 

2009年  
第二季／第三季
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  建議的討論時間
 

 
14. 有關大嶼山物流園的詳細可行性研究的最新資料 

 
在前經濟發展及勞工局局長於 2006年 10月 23日就有

關政策作出簡報及運輸及房屋局局長於 2007年 10月
22日與事務委員會會面時，委員要求日後繼續獲告

知有關大嶼山物流園的發展情況。  
 

在 2008年 10月 24日的會議上，政府當局向委員匯

報，當局已更新大嶼山物流園的詳細可行性研究，

並會相應地開展選址在環境影響及規劃方面的法定

程序。 

 

 

 

 

尚待確定  

15. 航空服務  
 

於香港國際機場實施一地兩檢模式的通關安排  
 

為了提高香港國際機場的競爭力，委員認為政府應

與中央人民政府及有關當局聯絡，以期於香港國際

機場實施一地兩檢模式的通關安排。  
 

在事務委員會 2005年 1月 24日的會議上，政府當局表

示，在跨境管制站實施一地兩檢模式的通關安排涉

及複雜的法律和司法管轄權問題。當局並無計劃在

翔天廊實施一地兩檢模式的通關安排。  
 

 

 

 

 

尚待確定  
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